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2019 年を振り返ってー令和元年 10 月は大雨 

 

ました。 

学校関係では、鶴３小４年生への出前 

講座と真光寺川ウオーク（1,2 月）、鶴２ 

周道路に溢れ、その役割を果たしました。真光

寺川、鶴見川は大丈夫でした。 

今年も行政が動いてくれました。東京都 

南東建では、１月に池近辺のベンチ下 

のコンクリート化、池への睡蓮鉢の設置。川ま

つりに先立って川床、遊歩道の除草、川原や 

遊歩道の樹木剪定を行ってくださいました。９

月にも遊歩道の植え込みの除草、植栽の剪定

が行われました。10 月の大雨の後削られた川

底への蛇篭の投入もされました。水道蛇口の

補修やいたずら禁止の看板の設置も行われ

小への出前講座（11 月）、夏休みボランティア

体験として高校生中心に、真光寺川まつりと 

８月の川清掃への参加がありました。 

まつりや川の清掃日には真光寺川の 

魚の水槽展示を行いました。真光寺川 

には沢山の魚が生息しています。オイカワ、ク

チボソが減っているようです。また外来種のブ

ルーギル、ブラックバスが繁殖しミシシッピィア

カミミガメが沢山いるのは残念です。カルガ

モ、バン、カイツブリが繁殖しています。ギン

ヤンマ、オニヤンマ、オハグロトンボなどトンボ

昨年、暮も押し詰まった 12 月 26〜27 日の 

２日間、権現橋と下堰橋の間にある通称五條

池の掻い掘りが 27 年ぶりに実施され池が透け

て見えるようになりました。 

「真光寺川まつり」を７月２0 日（（土）に開 

催しました。曇りですが蒸し暑い日でし 

た。参加者は例年とおりで多くのこども達やお

父さん、お母さんで会場の下堰親水が賑わい

ました。魚捕りに興じるこどもや川辺に設けた

プールで遊ぶ子ども達の笑顔が印象的でした 

ザリガニ釣り、メダカプレゼントが人気でした    

3 月～12 月で８回の川の内外の清掃を

行いました。残念ながら 6 月、７月は雨 

で中止致しました。清掃には毎回 10 名内外 

が参加しました。３月には東京都公園協会、 

９月には東京の明日を創る協会の現地取材 

がありました。１月は登戸駅から多摩川、宿 

河原用水を訪ねました。桜が古木となりイタミ 

が目につきました。 

 ５月と８月に広袴調整池の内周道路に 

水が溢れました。10 月には台風の影響

もあり、12、19、22、25 日と４回も調整池が内
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も沢山飛んでいます。 

・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・ 

多くの真光寺川の里親の皆様からのご厚

志を頂戴致しました。これにより会の維持運

営ができますことを感謝申し上げます。 

来年も、川の内外の清掃を通じて多様な生物

の生育する環境の保全や楽しく歩ける遊歩道

の維持に取り組みます。 

                                     

真光寺川里親の会・真光寺川を清流にする会 

                代表 山本 隆治 

５ 
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 8 月.中・高生がボランティアとして清掃に参加 

 

子子子供供供ががが遊遊遊べべべるるるふふふるるるさささとととののの川川川へへへ、、、自自自然然然豊豊豊かかかななな川川川ののの散散散歩歩歩道道道ににに、、、   きききれれれいいいななな川川川にににしししままましししょょょううう！！！ 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

11 月 20 日、東京の明日を創る協会主催の都民

フォーラム「地域活動は今」に当会代表の私がパ

ネラーとして参加致しました。 

14 時開始で大原会長の平成の人口の変化につ

いての挨拶、次いで司会者でもある藤本事務局

長から少子化、地球温暖化の報告と今回のテー

マについての説明がありました。 

最初にカタクリの会会長から報告がありました。

この会はいわば成人病予備群の人の集まりで毎

週火曜日、月に４回ウオーキングに出かけ病気の

発症を防いでいるとのこと。 

1 月の散策会予定      １月は例年会員の懇親を深めるため散策会を行っています。 

★１月の散策会、 １月１２日（日）  「真光寺川の源流をたずねて」散策します。    

・集合：10：00 鶴川駅バス停４番（真光寺公園行）乗り場  又は 10：0７鶴川台中央バス停(スーパー三和前) 

・行程： 鶴川駅（10：03）→鶴川台中央（10：10）スーパー三和前下車→真光寺川上流へ→飯守神社→真光寺川 

源流域→帰路：観泉寺→小樽食堂（昼食・新年会）→解散。    広袴中央バス停→鶴川駅（２時頃）  

＊雨・雪の時は中止  費用：バス代と昼食代は各自負担となります。  

全行程約 3.5 ㎞ ゆっくり歩いて 1 時間 30 分程    ★１・２月の清掃はお休みとなります。 

 

２019 都民フォーラム 「地域活動は今」にパネラーとして参加 

次に国分寺高木町自治会前会長から、地域の

ブロック塀を植栽に変えた経緯についての報告

がなされました。 

最後に当会から真光寺川を清流にする会の活

動内容、毎月の川掃除、年１回の川まつり等を報

告致しました。 

その後、抱える課題と今後の展望について、質

疑や話し合いが行われました。 

閉会の挨拶として田丸副会長から参加者が少

なく残念、今後充実したい旨お話があり、16 時に

終了しました。          （文：山本 隆治） 

☆真光寺川を清流にする会 代表：山本隆治  ☆事務局：黒田 TEL/FAX:042-708-4269 

真光寺川を清流にする会のＨＰ http://www.shinkojigawa.com/  e-mail:  kawasemi@shinkojigawa.com 
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１０月・１１月の清掃報告 

10 月１３日は前夜台風 19 号が通過し、翌日は川の水量が多かったので、川の中はやめ外周道路のゴミ 

だけを拾うことにしました。清掃は６名が参加し３袋のゴミを回収しました。 

１１月１０日は晴天に恵まれ、9 名が清掃に参加、8 袋のゴミを回収しました。10 月以降の大雨で川底がえ 

ぐられ、補修として南東建により大きな蛇篭 6 個が設置されました。 
 

鶴二小へ出前講座を行う 

 
11 月 2０日、今年も鶴二小の３年生約 80 名を対 

象に出前講座を行いました。３年生は地域を知る 

学習の一環として真光寺川について学びました。 

洪水が起きないように川を作り変えたこと、真光 

寺川の魚や鳥のこと、当会の清掃活動ついてお話 

ししました。また今年 7 月の川まつりの動画をみて

もらいました。またたくさんの質問も出ました。. 

最後に来年の川まつりには是非遊びに来て下さい

とお話ししました。        （記：黒田 健夫） 

 出前講座風景 

http://www.shinkojigawa.com/
mailto:kawasemi@shinkojigawa.com

